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Действует или допускает 

Адриан Ибенс 

Стенограмма от 27 ноября 2021 года 

Расшифровка: Венди Хансен 

 
Что ж, я надеюсь, что вы все провели приятную неделю в 
сложившихся обстоятельствах. Сейчас всё зависит от управления 
информацией, которая поступает к нам, не так ли? Я слышу, что в 
разных частях света происходят очень интересные вещи. Вы 
видели все наводнения, которые происходят в разных странах. В 
Испании прошёл сильный ливень с градом. Я только что узнал об 
этом. О, ужас, что там происходило! А вы слышали о скорпионах в 
Египте? В Египте было сильное наводнение, которое смыло всех 
скорпионов из пустыни, и 500 человек были укушены 
скорпионами. О, ничего себе! И, по меньшей мере, три человека 
погибли. 

Аудитория: Язвы возвращаются. 

Да, они так и говорят: язвы. Происходят такие интересные вещи. В 
Британской Колумбии были ужасные наводнения. Они были очень, 
очень масштабными, и у нас здесь, в Австралии, тоже бывают 
наводнения или назревают. Нас ждёт интересное лето. С этой 
точки зрения, происходят интересные вещи, но мы не будем 
упоминать о другой зловещей тьме, которая надвигается на нас. 
Оставим это в покое. 

Аудитория: В Израиле тоже происходят разные вещи. 
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Но сегодня мы хотели бы остаться в покое. Да, и в Израиле тоже… 
Мы хотим ощутить покой на лоне Отца. Я почувствовал его 
прошлой ночью, этот покой. И это, как Адам сказал мне сегодня 
утром, и есть тайное место у Всевышнего, не так ли? Лоно Отца, где 
обитает Христос. Это тайное место на лоне Отца. И у нас есть 
возможность быть там. И это замечательно - снова быть вместе. 
Было здорово в среду вечером, когда мы провели наш первый 
прямой эфир, и вся семья была вместе. Это было действительно 
великое благословение. Давайте встанем на колени, а потом 
перейдём к нашей теме. 

Отче, мы благодарим Тебя за благословенный день субботний. 
Благодарим Тебя за отдых, который Ты даёшь нам. Благодарим 
Тебя, Господь Иисус, как Господина Субботы, за то, что Ты дышишь 
на нас сегодня, говоря: "Примите Святого Духа". Мы нуждаемся в 
Твоём Духе, Господь Иисус, потому что мы искушаемы. Иногда мы 
устаём, иногда расстраиваемся, иногда злимся на то, что 
происходит в нашей жизни. Но мы верим, что Ты дашь нам полную 
и безоговорочную победу над самими собой, и что мы будем 
сиять, как утренние звёзды, и мы будем свидетельствовать о 
благости нашего Бога. Пожалуйста, пребудь с нами, когда мы 
будем обсуждать эту важную тему сегодня утром, и я благодарю 
Тебя во имя Иисуса. Аминь. 

Итак, я озаглавил эту презентацию "Действует или с допускает", 
и я в долгу перед Дэнни Брауном за исследование. У него есть 
статья на Maranatha Media “Простые утверждения - 
действительно ли они простые?” Я прочитал кое-что из этого 
материала и подумал, что сделаю презентацию по этому вопросу. 
Итак, давайте откроем экран. И для начала я хочу просто взглянуть 
на некоторые тексты. Мы уже рассмотрели некоторые из этих 
вопросов. Есть ли вокруг вас люди, которые, когда мы говорим о 
характере нашего Отца, говорят вам: "Я принимаю Библию такой, 
какая она есть"? Я встречал таких людей, которые говорили так. 
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Аудитория: Я и сам это говорил, не так ли? 

Но дело в том, что я полагаю, что воспринимаю Библию такой, 
какая она есть, а не в том, что я воспринимаю Библию такой, какая 
она есть. Здесь есть небольшой акцент. Итак, если мы возьмём 
Библию такой, как она написана, как её интерпретируют многие 
люди, если мы прочтём, например, 13-ю главу Книги Чисел? Какие 

выводы мы сделаем? Давайте взглянем на этот текст. "И сказал 
Господь Моисею, говоря: пошли от себя людей, чтобы они 
высмотрели землю Ханаанскую, которую Я даю сынам 
Израилевым; по одному человеку от колена отцов их пошлите, 
главных из них". (Числа 13:1-2) Итак, читая этот текст, какой вывод 
вы из этого делаете? 

Аудитория: Поручение найти людей для разведки? 

Чья это была идея? 

Аудитория: Моисея. 

Там так написано? Этот текст предполагает, что если Библию читать 
так, как она написана, то это была Божья идея - высмотреть землю. 

Аудитория: Если взять только один стих, то да. 

В этом то и суть, не так ли? Вы берёте один стих или несколько 
стихов, и тогда у вас нет полной картины. Но мы начинаем читать 
от Чисел 13, и нам нужно пройти весь путь до Второзакония, и 
тогда мы узнаем немного больше об этой истории.  

Моисей говорит: "… вот, Господь, Бог твой, отдаёт тебе землю сию, 
иди, возьми её во владение, как говорил тебе Господь, Бог отцов 
твоих, не бойся и не ужасайся. Но вы все подошли ко мне и 
сказали: пошлём пред собою людей, чтоб они исследовали нам 
землю и принесли нам известие о дороге, по которой идти нам". 
(Второзаконие 1: 21-22) 
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Аудитория: Другими словами, мы вам не верим. 

Итак, читая этот стих, скажите, чья была идея поднять этот вопрос? 
Это был народ Израиля, охваченный страхом и разочарованием. 
Поэтому мы должны быть осторожны при чтении Библии. И вот 
здесь, возвращаясь к этому тексту, мы задаём вопрос: когда Бог 
произносил эти слова, Он говорил о Своей собственной воле или о 
позволении? Вот в чём вопрос. О Своей воле? Или: ну, хорошо, это 
то, что вы хотите сделать. 

Аудитория: Он даёт людям то, что они хотят. 

Даёт им то, что они хотят. Позволяет им иметь то, что они хотят. Это 
важное различие, когда мы читаем многие истории из Ветхого и 
Нового Завета. Происходит ли это по воле Бога, по Его личному 
распоряжению, или с Его позволения? И как бы мы определили 
разницу между этими двумя вариантами? Как только вы решите 
этот вопрос, вы сможете читать Библию как новую книгу, и она 
будет сильно отличаться от того, как вы читали её раньше. 

Аудитория: Для меня высвечивается кое-что ещё. Именно страх 
и уныние заставили их захотеть это сделать. Да. И поэтому 
они поклоняются скорее страху, чем Богу. Да. Очень 
своевременный совет, не правда ли? 

Есть ли сегодня “исполины на земле”? Они есть, не так ли? Они 
здесь. И, если я правильно расслышал, на Рождество у нас будет 
пандемия оспы. Если я правильно расслышал, это от “исполинов на 
земле”. Но посмотрим. Посмотрим. 

Хорошо. Кто избрал царя, царя Израиля? Первая книга Царств 
10:24. Вы читали этот стих? "И сказал Самуил всему народу: видите 
ли, кого избрал Господь? подобного ему нет во всём народе. Тогда 
весь народ воскликнул и сказал: да живёт царь!" Итак, в этом стихе 
говорится о том, кто избрал царя: Бог избрал. Но если мы 
перейдём на несколько стихов раньше, всего лишь на несколько 



                                                                      Действует или допускает 
 

6 
 

стихов раньше. "И созвал Самуил народ к Господу в Массифу, и 
сказал сынам Израилевым: так говорит Господь, Бог Израилев: Я 
вывел Израиля из Египта и избавил вас от руки Египтян и от руки 
всех царств, угнетавших вас. А вы теперь отвергли Бога вашего, 
Который спасает вас от всех бедствий ваших и скорбей ваших, и 
сказали Ему: «царя поставь над нами». Итак, предстаньте теперь 
пред Господом по коленам вашим и по племенам вашим." (1 
Царств 10:17-19).) 

Итак, в данном контексте Израиль выбрал себе царя, и, выбрав 
царя, он фактически отверг Бога. Как видим, Бог разрешил 
Израилю выбрать себе царя. Поэтому, когда говорится, что Бог 
избрал этого царя для вас, Он сделал это по разрешению, по 
допущению, а не по собственному желанию. И как только мы 
поняли этот принцип из Священного Писания… 

Аудитория: Они захотели, чтобы всё было как у всех. 

Царя поставь над нами, чтобы мы были похожи на другие народы. 

Аудитория: И чтобы этот царь тоже мог повести их на войну. 

Да, сражайся за нас в наших битвах. Мы будем платить налоги, а ты 
иди и веди войну, пожалуйста, и всё такое. Так кто же побудил 
Давида исчислить Израиль? Мы читаем во 2Царств 24:1: "Гнев 
Господень опять возгорелся на Израильтян, и возбудил он в них 
Давида сказать: пойди, исчисли Израиля и Иуду". Итак, когда вы 
читаете этот стих, кто велел исчислить Израиль? Господь сделал 
это, потому что был разгневан. Он сказал: "Пойди, исчисли 
Израиля". И что произошло после того, как он исчислил Израиль? 
Итак, Бог велел Давиду исчислить Израиль. Он исчислил Израиль, а 
затем был наказан за то, что сделал то, что сказал Бог. Вы уже 
знаете, люди воспринимают Библию так, как она говорит, 
буквально, так, как она читается, когда вы читаете её. Поэтому мы 
должны задать вопрос: это с позволения или по воле Бога? Вот 
вопрос, который мы задаём. 
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Итак, мы подошли к 21-й главе 1Паралипоменон. Книга 
Паралипоменон была написана Ездрой. Она была написана 
довольно давно. Можете ли вы представить, что когда люди 
читали "Паралипоменон", как вы думаете, они могли бы сказать 
Ездре: "Ты понимаешь слово Божье духовно"? Итак, что же он 
написал? Вот что он написал в 1 Паралипоменон 21:1-3: "И восстал 
сатана на Израиля, и возбудил Давида сделать счисление 
Израильтян". Кто дал Ездре разрешение написать это? 

Аудитория: “Изрекали его святые Божии человеки, будучи 
движимы Духом Святым”. 

Точно. Дух Божий побудил Ездру написать эти слова, чтобы 
объяснить происходящее, чтобы мы могли получить 
представление о полной картине происходящего. Это означает, что 
вам нужно прочитать всю Библию целиком, чтобы сложить все 
фрагменты воедино. Если вы читаете крошечные отрывки из 
Библии, то у вас будет крошечная религия. Итак, именно сатана 
искушал Давида сделать это, и мы бы сказали, что, прочитав 
1Царств… Давайте взглянем на некоторые комментарии. Вот 
Библейский комментарий АСД. "В этом рассматриваемом стихе, 
мы имеем ещё один пример, когда говорится, что Бог совершает 
то, чему Он не препятствует". (Библейский комментарий АСД, том 
2, стр. 710; на 2 Царств 24:1) Это есть даже в Библейском 
комментарии. Говорится, что Он делает то, чему не препятствует. И 
это очень интересно, как мы узнаем чуть позже. 

В иврите есть идиомы и формы, которые имеют значение 
позволения, разрешения. В английском этого нет, но иврит - 
идеальный язык для передачи этого принципа зеркала, потому что, 
если речь идёт о разрешении или действии, ты сам решаешь, каков 
Бог, основываясь на своём понимании Его характера. Именно ты. 
Именно ты решаешь, действует ли Бог Сам или же это делается с 
Божьего позволения, или допущения, что делает Библию 
бесконечно мудрой книгой относительно того, как она написана. 
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Аудитория: И удивительно то, как Он позволяет нам думать о 
Нём неправильно. Вот если бы мы сами так поступили, то 
позаботились бы о том, что люди будут думать о нас хорошо. 

Совершенно верно, Лорель, Он позволяет нам. И более того, Он 
способствует процессу, благодаря которому наше неправильное 
мышление усиливается, чтобы мы могли это увидеть. Таким 
образом, мы начинаем лучше осознавать это. А мы бы так не 
поступили, не так ли? Я хочу, чтобы люди думали обо мне хорошо, 
я не хочу, чтобы люди думали обо мне плохо. В то время как Бог 
позволяет процессу происходить там, где Он, я бы не стал 
использовать слово "поощряет", но Он запускает процесс, чтобы 
вытащить из нас, из нашего неправильного мышления, то, что 
находится внутри нас? 

Итак, злой дух от Господа. Я думаю, это ещё один пример, с 
которым мы хорошо знакомы. "А от Саула отступил Дух Господень, 
и возмущал его злой дух от Господа." (1Царств 16:14) И ещё, в 
Библейском комментарии говорится: "Священные Писания иногда 
представляют Бога совершающим то, чему Он не препятствует 
специально". (Библейский комментарий АСД, том 2, стр. 531; на 
1Царств 16:14) Мы говорим, что это скорее разрешение, чем 
действие, личное действие Бога. Бог не насылал на Саула злого 
духа, но Он допустил, чтобы Саул подвергся испытанию или 
искушению злых духов, потому что Саул поставил себя вне защиты 
Божьей. 

Кто злословил Давида? Вот что говорит Давид, когда Семей 
злословит его: "И сказал царь [Давид]... пусть он злословит, ибо 
Господь повелел ему злословить Давида. Кто же может сказать: 
“зачем ты так делаешь?”" (2Царств 16:10) Книги Царств очень 
интересны, не правда ли, тем, что в них всё приписывается Богу как 
Его личное действие? Давид говорит, что Бог повелел Семею 
злословить его. Но мы читаем в послании Иакова: "…а язык 
укротить никто из людей не может: это — неудержимое зло; он 
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исполнен смертоносного яда." Разве мы этого не знаем? "Им 
благословляем Бога и Отца, и им проклинаем человеков, 
сотворённых по подобию Божьему. Из тех же уст исходят 
благословение и проклятие: не должно, братия мои, сему так 
быть". (Иакова 3:8-13) Но если мы прочтём этот стих из книги 
Царств, где говорится, что Бог повелел злословить Давида, а с 
другой стороны Бог есть благословение, тогда исходят ли из уст 
Бога благословение и проклятие, а затем Он говорит нам не 
благословлять и не проклинать одними устами, когда Он Сам это 
делает. Это не имеет никакого смысла. Итак, Бог позволил Семею 
проклясть Давида, и, следовательно, это произошло скорее с 
разрешения, чем личным действием Бога. 

Итак, вот что говорит Адам Кларк. Это следующая часть. Адам 
Кларк говорит вот что. "Ни один человек не может предположить, 
что Бог когда-либо заставлял хоть одного человека проклинать 
другого, тем более, что Он повелел такому негодяю, как Семей, 
проклясть такого человека, как Давид; но это особенность 
еврейского языка, - вот о чём я говорил ранее, - который не всегда 
проводит различие между разрешением и повелением." Не делает 
различий, в этом и есть двусмысленность. "Часто Писание 
приписывает Богу то, чему Он только позволяет быть сделанным; 
или то, чему Он в ходе Своего провидения не препятствует; тем не 
менее Давид сам считает, что всё это дозволено Богом для его 
обличения и унижения". (Комментарий Адама Кларка к 2Царств 
16:10-11) 

И это согласуется с принципом, изложенным в Послании к 
Римлянам 5:20: “Закон же пришёл после, и таким образом 
умножилось преступление. А когда умножился грех, стала 
преизобиловать благодать.” Давид понимает этот принцип: Бог 
допускает, чтобы это происходило, следовательно, это, как сказано 
в другом месте, служение смерти. Бог допускает служение смерти. 
Это часть Божьего процесса - вытащить из нас то, что является 
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злом, чтобы мы могли исповедать это, оставить и просить 
прощения за наши грехи. 

Дэнни нашёл эту цитату, и она показалась мне превосходной. Она 
говорит как раз на эту тему. Это подводит нас к сути вопроса о том, 
как мы отличаем Бога действующего от Бога дающего разрешение. 
"Когда говорится, что Бог ожесточает сердца людей, чтобы предать 
их превратному уму", как сказано в 1-й главе Послания к 
Римлянам, "посылает им действие заблуждения", как сказано в 1 
Послании Фессалоникийцам, посылается ли сегодня миру действие 
заблуждения? Да, безусловно. И это всё растёт и увеличивается. 
"Чтобы они поверили, что Бог поступает неправедно, что означает, 
что Он действует вопреки Своему характеру". Как вы узнаёте, когда 
Бог действует вопреки Своему характеру? Вы должны знать Его 
характер, чтобы понять, когда Он действует, очевидно, вопреки 
Своему характеру, и только так вы сможете определить, 
происходит ли что-то по Божьему действию или с Его разрешения. 
Вы должны знать Его характер. Это ключ. Если вы не знаете Его 
характера, вы не сможете читать Библию. 

Аудитория: Но если вы совершаете действие, которое, 
предположительно, противоречит вашему характеру, разве это 
не становится частью общей картины вашего характера?  

Итак, вот где вопрос: Бог допустил, чтобы это произошло, или Бог 
повелел этому произойти? 

Аудитория: Да, если Он стал причиной этого, то это часть Его 
характера. 

Да, это часть Его характера. Многие люди говорят, что Бог повелел 
это, и из-за двусмысленности текста Ветхого Завета это раскрывает 
наш характер. Библия написана блестяще. Она раскрывает наш 
характер по мере того, как мы продвигаемся вперёд. "Это 
бесконечно далеко от того, чтобы подразумевать действенный 
импульс Всемогущего Бога. Что все эти глаголы, "ожесточать, 
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ослеплять, насылать, вводить в заблуждение, обманывать” и 
тому подобные, согласно обычному еврейскому языку, являются 
лишь разрешительными по значению, хотя и активными по 
звучанию, и используются без каких-либо противоречий." (Томас 
Пирс, т. I, стр. 23-24, издание 1658 года цитируется по книге 
Джексона "Провидение Божье", стр. 401) Это очень важное 
утверждение. По разрешению, хотя это звучит как действие со 
стороны Бога, но это происходит с Божьего позволения. 

И какова ещё одна причина, по которой это звучит как проявление 
активности со стороны Бога? Это текст, о котором нам нужно 
напоминать самим себе. Давайте взглянем на Псалмы. У меня 
этого нет на экране. Псалом 61:12. Потому что здесь есть несколько 
уровней. С этим текстом я познакомился, когда читал А.Т. Джоунса. 
"Однажды сказал Бог, и дважды слышал я это, что сила у Бога 
(англ. - принадлежит Богу – добавлено переводчиком)".  

Аудитория:  "Принадлежит", - это добавленное слово. 

Оно добавлено. Сила у Бога. Бог - источник всякой силы. Бог - 
источник всего, что происходит. И мы говорили об этом в “Голгофе 
в Египте”, когда жезл был выпущен из рук Моисея и стал похож на 
змею. Но это всё равно жезл, который был в руке Божьей. И что все 
казни в Египте были совершены силой Божьей, не так ли? Чьей 
рукой? 

Аудитория:  Рукой Моисея. 

Рукой Моисея. И кто был тем, кто это делал? 

Аудитория: Сатана. 

Это делал сатана, но использовалась сила Божья. Бог спонсировал 
этот процесс Своей собственной силой, и для того, чтобы 
спонсировать весь этот процесс, Его Сын должен был быть распят. 
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Вот почему он говорит, что Христос был распят в Египте. Ещё 
немного… Вы уже читали Откровение 11. Давайте взглянем на это. 

Аудитория: Также интересен следующий стих, прежде чем мы 
продолжим. 

И… милость. Не правда ли, это интересно? 

Аудитория: Да, и "принадлежать" (в Библии Короля Иакова) 
также присутствует. 

"…И у Тебя, Господи, милость". Только милосердие исходит от 
Него, а не от сатаны, не так ли? Сатана вообще не проявляет 
милосердия. 

Давайте заглянем в Откровение. Мы просто хотим… И ещё раз, всё 
это есть в книге "Голгофа в Египте". Откровение, глава 11. И там 
говорится о двух свидетелях, а затем в седьмом и восьмом стихах: 
"И когда кончат они свидетельство своё, зверь, выходящий из 
бездны, сразится с ними, и победит их, и убьёт их, и трупы их 
оставит на улице великого города, который духовно называется 
Содом и Египет, где и Господь наш распят". Как был распят Христос 
в Содоме? Как он был распят в Египте духовно? Из-за гибели этих 
людей во время огня, сошедшего с небес, и от казней, 
обрушившихся на Египет, Христос был распят, потому что Он любил 
всех Своих детей, и видеть, как уничтожают Его детей, было для 
него пыткой. 

Аудитория: Это тоже интересно, потому что 
подразумевается, что даже распятие Христа приписывается 
Господу. Итак, Господь сделал это, Господь сделал это Своим 
позволением. 

Он сделал это Своим позволением. Господу было угодно поразить 
Его. Почему Господу было угодно поразить Его? 

Аудитория: Чтобы у Него было много сыновей и дочерей. 
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Чтобы привести много сыновей и дочерей? Да. Чтобы умножить 
наше преступление, чтобы там, где умножился грех, стала 
преизобиловать благодать. Это было угодно Господу. Итак, Божья 
сила, и я уже говорил об этом раньше. Римский солдат, 
пригвождавший Христа к кресту, - кто заставлял биться сердце 
этого римского солдата? Бог. Кто вложил силу в его руку? Бог. Кто 
контролировал разум римского солдата? Сатана. Видим ли мы 
закономерность? Божья сила под контролем сатаны. 

Аудитория: И если вернуться к Пилату. Вы знаете, Пилат сказал 
Христу, что у него есть власть. 

У него была власть. Да, спасибо. Власть отпустить и власть распять. 

Аудитория: Да, и он не проявил милосердия. 

И он не проявил милосердия. Значит, он действовал под 
контролем сатаны. И что побудило его принять такое решение? 
Страх перед людьми. Желание популярности, страх перед людьми. 
Сатана управляет именно через страх. Наблюдаем ли мы это 
сегодня? Да, не так ли? 

Я читал, но не помню, чтобы там был какой-то отрывок. Итак, в 
среду вечером я представлял это из книги "Великая борьба, с. 591", 
где сатана страхом добивается почтения от человечества. Если вы 
живёте в страхе и вами управляют ваши страхи, вы отдаёте дань 
уважения сатане. Это довольно пугающе, не так ли? Нас нельзя 
заставить совершать поступки, основанные на страхе. Мы не 
должны поступать так, это будет означать, что мы воздаём 
должное сатане. Итак, мы немного отклонились от темы. Но это 
важные отступления. Это хороший текст, Крейг. Имею власть 
отпустить Тебя, имею власть распять Тебя, и именно сатана дал ему 
своё место и свою власть. 

Но на самом деле это был Бог. О, мы посмотрим на Откровение 13. 
Кто это был? Откровение 13:5. "И даны были ему уста, говорящие 
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гордо и богохульно", - говорится в пятом стихе. Как это было дано 
ему, кто дал это ему, кто дал это ему? Это сделал Бог. Бог дал ему 
эту власть, все эти вещи, это действительно важно. 

Аудитория: Тот текст о том, как Пилат сказал, что у него есть 
власть распять или отпустить. "Иисус отвечал: ты не имел бы 
надо Мною никакой власти, если бы не было дано тебе свыше". 
(Иоанна 19:10) 

Это всё объясняет, не так ли? 

Аудитория: "Посему более греха на том, кто предал Меня тебе". 

Итак, Бог по Своему изволению допустил, чтобы Иисус был предан 
римским солдатам, и поэтому сказано, что Господу было угодно 
поразить его, потому что Бог не предотвратил процесс, который 
определил сатана, и поэтому планы сатаны были раскрыты. 

Аудитория: В некоторых других случаях, когда люди пытались 
побить Иисуса камнями или сбросить Его со скалы, тогда Бог 
вмешивался. 

Бог вмешивался, не так ли, потому что в то время на это не было 
Его воли. Он не допустил. Спасибо. Он не давал разрешения и 
Иисус прошёл сквозь толпу. Я рассуждал об этом в последние пару 
недель, думая, что если твоё время умирать ещё не пришло, 
значит, не пришло. А если пришло время умирать, лучше умереть, 
чем потерять свою душу. Так что очень скоро некоторые из нас 
будут проходить сквозь толпы разъярённых людей, передавая 
нашу весть и таинственно удаляясь, вы верите в это? 

Аудитория: Возможно, некоторые и не верят, но мы тоже 
должны знать об этом, как Иоанн Креститель. 

Да, а что касается Иоанна Крестителя, то один миг, и он увидит лик 
Иисуса. Мгновение. Прекрасно, не правда ли? Бог милостив и 
милосерден. 
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Итак, это очень важное утверждение о том, как мы читаем 
Священное Писание. Мы определяем, действует ли Бог вопреки 
Своему характеру; даёт ли Он разрешение на то, чтобы что-то 
произошло, или Он делает это непосредственно Сам. Это жизненно 
важный принцип чтения Библии. 

Итак, вот то, о чём недавно говорил Рубен. Это второй стих из 
третьей главы Евангелия от Марка. "И наблюдали за Ним, не 
исцелит ли его в субботу, чтобы обвинить Его". Как печально 
оказаться в такой жизненной ситуации, когда кто-то хочет кого-то 
исцелить, а ты собираешься обвинить его. Видим ли мы, что это 
происходит сегодня? Врачей-натуропатов обвиняют в 
шарлатанстве, потому что они пытаются лечить и спасать людей. 
Или любого другого врача, который пытается спасать людей. 

“Он же говорит человеку, имевшему иссохшую руку: стань на 
средину. А им говорит: должно ли в субботу добро делать, или зло 
делать?” Это интересно. Теперь, в этом контексте, что значит 
творить добро? Исцелять. И что значит творить зло? Ничего. Спасти 
жизнь или погубить. Действие, исцеление. Разрешение, не 
исцеление. Вот что в этом так важно. Итак, когда Иисус говорит об 
этом, творить добро – значит, исцелять или защищать, творить зло 
– значит, ничего не делать и позволять. 

Как вы думаете, это поможет нам разобраться с определёнными 
отрывками из Библии? Я думаю о 45-й главе Книги Пророка Исайи. 
В ней говорится… Где тот отрывок, где об этом говорится? Это в 45-
й главе говорится… Я творю зло… Я думал, это в 45-й главе. В книге 
Пророка Исайи есть текст, кто-нибудь поищет его, в котором 
говорится, что “Я творю зло”. Как Бог творит зло? Действием или 
позволением? 

Аудитория: Позволением. 

Позволением. Это важно. Почему Бог допускает, чтобы зло 
приносило плоды? 
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Аудитория: Показать нам, какие мы. Покажи нам зеркало. 

Покажи нам зеркало. Спасибо. Спасибо. Да, спасибо тебе, Бронуин. 
Стих седьмой: "Я образую свет и творю тьму, делаю мир и 
произвожу бедствия". 

Аудитория: Когда он написал это, написал хорошую статью об 
этом, о чём я говорил долгое время. В иврите это слово имеет 
два значения: создавать и сокращать. 

Да, на иврите это означает "сокращать". И я впервые воспринял 
идею о том, что Бог создаёт свет и сокращает/рассеивает тьму. Но в 
свете Евангелия, прежде чем рассеять тьму, Он на самом деле 
делает тьму ещё темнее посредством процесса разрешения. Это 
объясняется в Послании к Римлянам 5:20. Это приводит к 
умножению греха. Итак, в первый день творения была тьма. Бог 
позволил тьме проявиться по Его изволению, не так ли? А затем Он 
сотворил свет. 

Аудитория: Он позволил тьме появиться там. 

Он допустил, чтобы тьма была там, а бездействовать - значит 
творить зло, и поэтому Бог творит зло, позволяя ему существовать. 
Но мы должны понимать этот процесс - как Он позволяет ему 
существовать. 

Аудитория: Но Он также создал свет для управления тьмой. 

Да, луну, не так ли? Луну, чтобы управлять тьмой, и звёзды. Да, 
луну и звёзды, что важно. 

Аудитория: И нам нужна темнота. Не то чтобы нам это было 
нужно, но если бы у нас не было темноты, свет бы не сиял так, 
как сейчас. 



                                                                      Действует или допускает 
 

17 
 

Вот именно. Это приводит к умножению греха, так что, когда сияет 
свет, грех становится явным для нас. Всё это очень важные 
принципы. 

Аудитория: Есть утверждение, которое, по-моему, в “Великой 
борьбе”, когда она говорит, что в самый тёмный час те, кто 
отстаивает истину, сияют ярче всего. 

В самый тёмный час. 

Аудитория: Контраст налицо. 

Контраст налицо, и на этой неделе я говорил кое-кому, что, когда я 
делал презентацию о Моисее, меня осенило, что Моисей, когда он 
сказал убивать маленьких мальчиков и оставлять в живых 
маленьких девочек, поступил точно так же, как фараон. Это был 
самый кроткий человек, который когда-либо жил на свете, и, глядя 
на Моисея, я считаю, что он намного лучше меня, и, возможно, это 
иллюзия. Но Бог совершал великие дела через Моисея, и, всё же, в 
характере Моисея мы всё ещё видим черты фараона, которые 
присущи всем нам. Когда я понял это, я вспомнил, что нет 
праведника, нет, ни одного. Нет никого, кто творил бы добро. Нет 
никого, кто искал бы Бога. И в этом осознании я смог затем 
броситься к ногам Иисуса и сказать: "В руки Твои я вверяю свой 
дух", и верить, что я буду спасён, несмотря ни на что, - вот что 
такое вечная жизнь. 

Аудитория: Потому что Он милостив. 

Потому что Он всегда милостив. Спасибо. Стих 12: "И у Тебя, 
Господи, милость". Он никогда не будет презирать вас. 

Аудитория: Но если в ком-то есть добро, то есть повод для 
милости. 

Точно. 
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Аудитория: Но нет ни одного. 

Да. Итак, вопрос в том, почему мы все продолжаем защищаться, 
когда люди нападают на нас? Что я защищаю? Адриан, что ты 
делаешь? Например, вы предполагаете, что если в вас есть что-то 
хорошее, что вы пытаетесь показать, то у вас есть какие-то 
достоинства или вы чувствуете, что с вами кто-то несправедливо 
обошёлся. 

Аудитория: Вот что делает с нами лукавый. Он приходит и 
говорит с нами. 

Да, больше всего меня пугают мои собственные мысли о моей 
жизни. 

Аудитория: Мирись с соперником твоим скорее. 

Да. Как сказал Лютер, да, сатана, то, что ты говоришь, правда, но 
есть многое другое, чего ты не знаешь. 

Аудитория:  Да. 

Но я намного хуже, намного хуже того, чем то, чем ты меня 
искушал. Так что, хотя все искушения исходят от сатаны… Так что 
всё это, весь этот процесс – часть праведности по вере. Итак, “Но 
они молчали. И, воззрев на них с гневом, скорбя об ожесточении 
сердец их…" Интересное утверждение, не так ли? Как 
определяется гнев? Что это за вид гнева? 

Аудитория: Скорбь. Сожаление. 

Это печаль, скорбь и сожаление. Это Его гнев. Как мы говорили, в 
иврите "аф" – это учащённое дыхание носом от глубокой тоски. 
"…Говорит тому человеку: протяни руку твою. Он протянул, и стала 
рука его здорова, как другая. Фарисеи, выйдя, немедленно 
составили с иродианами совещание против Него, как бы погубить 
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Его". Это человеческая природа. И когда мы смотрим на этих 
фарисеев, мы говорим, О, слава Богу, я не такой, как они. 

Аудитория: За этим кроется несколько вещей. Нет 
необходимости выявлть это, поскольку считается, что если у 
вас была такая карма, если можно так выразиться, то вы 
заслуживали наказания. Вы не должны быть освобождены от 
этого. 

Не следует препятствовать тому, что Бог возложил на него. 

Аудитория: Это было отвратительно. 

Это похоже на кастовую систему, не так ли? Бог возложил это на 
них Своим собственным действием, это не Его допущение. Разное 
понимание. Действует или допускает? Интересный стих: "…послал 
на них пламень гнева Своего, и негодование, и ярость и бедствие, 
посольство злых ангелов…” (Псалом 77:49) Здесь говорится о 
казнях в Египте. Послал ли Бог на них ангелов разрушения? Мы уже 
рассматривали этот стих ранее. Слово "посылать" также можно 
перевести как "освобождать". Мы с этим довольно хорошо 
знакомы. Итак, мы рассмотрим "освобождать" или "посылать". У 
меня это есть. Вы сами определяете, что это. Неужели Бог послал 
ангелов разрушать? 

Посмотрим на Исход 12:23: "И пойдёт Господь поражать Египет, и 
увидит кровь на перекладине и на обоих косяках, и пройдёт 
Господь мимо дверей, и не попустит губителю войти в домы ваши 
для поражения". Действительно ли мы верим, что, когда Бог идёт 
по улицам Египта, в одной руке Он держит меч, а затем, когда дело 
доходит до того, что Он видит кровь, Он вынимает другую руку и 
хватает Себя вот так. Именно так вы понимаете Бога в этом стихе? 

Аудитория: Это шизофрения. 



                                                                      Действует или допускает 
 

20 
 

Да, да, в прошлом меня обвиняли в том, что я называл Бога 
шизофреником. 

Аудитория: Но это было бы похоже на две личности в Боге, 
воюющие друг с другом. 

Да, да. Тот, кто верил, что Бог убивает, и что я обвинил Бога в 
шизофрении из-за этого. Если это так... Я не верю, что Бог так 
поступает, но Откровение говорит нам: "Не попустит губителю 
войти в домы ваши". Кто такой губитель? 

Аудитория: Сатана. 

"Царём над собою она имела ангела бездны; имя ему по-еврейски 
Аваддон, а по-гречески Аполлион (то есть, “Губитель”)". 
(Откровение 9:11) Как Бог поразил египтян? Через позволение. Он 
позволил им иметь господина, которого они выбрали. Именно это 
мы видим в этих стихах. 

Всемирный потоп. “И сказал Господь: истреблю с лица земли 
человеков, которых Я сотворил”. (Бытие 6:7) Итак, когда мы 
слышим слово "истреблять/губить", мы понимаем, что оно связано 
с губителем. Когда Бог действует вопреки Своему характеру, Он 
действует через позволение, а не через Своё собственное 
действие. И как только мы поймём этот принцип, всё станет очень 
просто. "…Истреблю с лица земли человеков, которых Я сотворил, 
от человека до скотов, и гадов и птиц небесных истреблю, ибо Я 
раскаялся, что создал их". Я скорблю. 

И мы читаем в книге Иова, где рассказывается больше 
подробностей. Смотрите, в этой истории есть ещё детали. 
"Неужели ты держишься пути древних, по которому шли люди 
беззаконные, которые преждевременно были истреблены, когда 
вода разлилась под основание их? Они говорили Богу: “отойди от 
нас!” — и что сделает им Вседержитель? А Он наполнял домы их 
добром. Но совет нечестивых будь далёк от меня!" (Иов 22:15-18) 
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Итак, когда Бог сказал, что Он уничтожит их, что они уже прежде 
сказали Ему? Отойди. И Бог удовлетворил их требование. И это 
было сделано через позволение. Затем Он позволил сатане 
совершать свои действия или делать свои дела, или, как мы уже 
говорили, греховность человека дошла до такого состояния, что 
Земля извергла своих обитателей, потому что мы знаем, что сам 
сатана опасался за свою жизнь. Я называю это ситуацией 
безумного учёного. Сатана манипулирует человеческими 
существами. Он играет с ними и видит, что будет с Землёй, когда 
он заставит их согрешить. А потом всё это обрушилось ему в лицо, 
напугало его, сбило с ног, он взорвал себя. Он думал, что умрёт из-
за того, что сделал. Итак, Бог уничтожил Землю потопом через 
позволение. 

Аудитория: Вы замечаете, что люди делают то же самое? 
Молодые, наша молодёжь, и то, что они делают, во многом, они 
делают сами с собой. Хотя это, мол, всего лишь забавный 
эксперимент. Самые разные вещи. 

Да. Пробуют разные вещи. Да. В Первом послании Петра 5:8 
сказано: "Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш 
диавол ходит, как рыкающий лев, ища, кого поглотить". О Боге 
этого не говорится. Не говорится, что Он ходит по улицам в поисках 
того, кого Он мог бы поглотить. А если мы возьмём, например, 
язвы, ходит ли Бог по улицам в поисках того, кого Он мог бы 
поглотить? Нет, Он этого не делает. 

Итак, мы возвращаемся к этому утверждению. Я просто хочу 
перечитать это вам ещё раз. "Когда говорится, что Бог ожесточает 
сердца людей, чтобы предать их превратному уму, посылает им 
действие заблуждения, чтобы они поверили, что Бог поступает 
неправедно, это означает, что Он действует вопреки Своему 
характеру". (Томас Пирс, т. I, стр. 23-24, издание 1658 года, 
цитируется в книге Джексона "Провидение Божье", стр. 401). Это 
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подводит нас к вопросу: как мы узнаём, каков характер Бога? И мы 
возвращаемся к тому, что уже изучали. 

“Филипп сказал Ему: Господи! покажи нам Отца, и довольно для 
нас. Иисус сказал ему: столько времени Я с вами, и ты не знаешь 
Меня, Филипп? Видевший Меня видел Отца; как же ты говоришь: 
‘покажи нам Отца’?" (Иоанна 14:8-9) Сколько прожил Филипп? 
Недолго - 25, 35 лет, максимум 40. Но, вероятно, он немного 
моложе Иисуса, ему, возможно, около 20 лет, он прожил не так уж 
долго, но Он говорит ему: "Видевший Меня видел Отца". Значит, 
это должен быть какой-то период времени. И он не увидел бы 
Иисуса в первые 20 лет своей жизни. Три года служения. И вот 
почему Он говорит в Евангелии от Иоанна 17:4: "Я прославил Тебя 
на земле [а “слава” Бога - это Его характер], совершил дело, 
которое Ты поручил Мне исполнить". И Иоанна 17:6, двумя 
стихами ниже: "Я открыл имя Твоё [что означает характер] 
человекам, которых Ты дал Мне от мира". Эти люди были даны 
Иисусу, когда Бог их избрал. Иисус молился Своему Отцу, и Отец 
показал Ему, кто те люди, которые могли бы последовать за Ним. И 
с этого момента в течение трёх с половиной лет Иисус показывал 
им характер Своего Отца. Таким образом, именно по характеру 
Иисуса на земле мы узнаём характер Отца. Именно так мы можем 
различать в Ветхом Завете и других частях Нового Завета, когда Бог 
действует через разрешение или непосредственно Сам. Всё 
зависит от характера Иисуса, раскрытого в Новом Завете. Это 
прекрасный способ читать Библию. 

И удивительно видеть, как много людей борются с этим, 
отказываясь войти в этот ковчег безопасности, в это прекрасное 
место, где мы можем познать характер Бога. Сие Евангелие. Сие 
Евангелие, которое дойдёт до каждого народа, царства, языка и 
племени. Всем будет предложено принять и осознать, что мы 
неправильно читали Священные Писания. То, что все отрывки, 
которые мы прочитали, являются действиями Бога, на самом деле 
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являются Божьим допущением, что Он позволил человеку делать 
всё это.  

Итак, как мы можем определить, действие это или допущение? 
Когда отношения Бога с людьми соответствуют характеру Иисуса, 
тогда Бог действует Сам. Когда отношения Бога с людьми не 
соответствуют характеру Иисуса, тогда Бог допускает что-то. 

Вот краткое изложение всего этого, и на этом наша презентация 
заканчивается. Я надеюсь, что это было для вас благословением и 
ободрением. Я бы посоветовал вам прочитать "Миссия Христа в 
мире". Многие, многие утверждения говорят о том, что всё - в 
Иисусе. Вот как мы видим разницу. Характер Иисуса, прекрасный 
характер Иисуса, как чудесно! Хорошо. 

И я нахожу, что это сильно упрощает ситуацию. Поэтому я очень 
благодарен Дэнни, который нашёл те ключевые цитаты, которые 
помогли нам свести всё воедино. И я выразил это в книге "Агапе", 
и, кажется, я уже говорил раньше, что когда Бог ведёт Себя как мы, 
то это мы отражаем самих себя. Когда Бог ведёт Себя как Иисус, 
это Бог раскрывает Свой характер. Но это хорошо, действие или 
бездействие, и это станет для нас хорошим инструментом, и я 
молюсь, чтобы это стало благословением для вас. Давайте 
преклоним колени и закончим молитвой. 

Отец небесный, благодарю Тебя за то, что Ты открываешь нам 
глаза на понимание Священных Писаний, за то, что мы видим 
такой прекрасный свет, за то, как Ты действуешь, Отец, и за то, 
какими слепыми мы были, и за то, что мы должны быть в 
состоянии слушать эту информацию, осмысливать её и понимать, 
какая это привилегия. Я молюсь, чтобы каждый, кто слушает эту 
презентацию, понимал, какая это привилегия - слышать эти слова и 
знать эту истину. Я молюсь за тех, кто находится в долине принятия 
решений, пока они ломают голову, как ещё объяснить эти истории 
из Ветхого Завета, где Бог велит Давиду исчислить Израиль, а затем 
наказывает его за это? Принимаете ли вы Библию такой, как она 
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написана? Принимаете ли вы эти действия? Это не имеет смысла, 
если это не допущение. Мы должны уметь объяснять такие вещи. 
И, Отче, мы молимся о том, чтобы характер Иисуса проявился в 
нашей жизни без насилия, совершенно безвредной, 
незапятнанной жизни, и мы верим, что Ты завершишь эту работу в 
нас. Мы были бы совершенно беспомощны, если бы не Твоё 
милосердие, которое никогда не подводит, и мы благодарим Тебя 
во имя Иисуса. Аминь. 

Спасибо вам всем. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 


